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ОБЪЕДИНЯЯ ПРОШЛОЕ, 
НАСТОЯЩЕЕ И БУДУЩЕЕ

Древняя и в тоже время невероятно молодая 
столица Узбекистана способна поразить любо
го, даже видавшего виды путешественника сво
ей красотой и величием. Наш город органично 
сочетает в себе века минувшие и день сегод
няшний. Архитектурно-исторические памятники, 
многие из которых включены в Список всемир
ного культурного наследия, удивительным обра
зом сочетаются с ультрасовременными, постро
енными по новейшим технологиям зданиями.

Наверное, невозможно точно сосчитать, сколь
ко в Ташкенте достопримечательностей. К тому 
же с каждым годом их в городе становится все 
больше и больше. У каждого из нас есть свои 
особенно любимые уголки столицы, с которыми 
связаны какие-то приятные воспоминания, зна
чительные события в жизни. Есть в Ташкенте и

места, которые являются неким олицетворением 
нашего города, тем, без чего его просто немыс
лимо представить. И среди них не последнее 
место занимает улица, носящая имя великого 
узбекского поэта Алишера Навои.

Улица Навои -  одна из самых древних в столи
це. И сейчас, глядя на ее нынешний облик, труд
но представить, что когда-то здесь курсировала 
конка, а первый трамвай прошел по ней без ма
лого сто лет назад. Сегодня эта улица мало на
поминает ту дорогу, связывавшую город с приго
родами, где жили ремесленники, которой она была 
в средние века. В современном Ташкенте улица 
Навои играет большую роль не только потому, что 
она является одной из широких и протяженных 
магистралей столицы. Здесь сосредоточен ряд все
мирно известных архитектурных памятников, го

сударственных и учебных учреждений, а также 
крупнейших торговых центров. Естественно, что, 
нося такое дорогое для каждого ценителя литера
туры имя, улица Навои просто не могла не стать 
и самым настоящим культурным центром столи
цы. Именно здесь расположены Узбекский нацио
нальный академический драматический театр, Мо
лодежный театр Узбекистана, Государственный му
зей литературы им. А. Навои, Дворец «Туркис
тон», Аллея поэтов, на которой воздвигнут памят
ник Алишеру Навои. Издательские дома «Узбеки
стон», имени Гафура Гуляма, Национальная теле
радиокомпания, Национальный пресс-центр Узбе
кистана -  и их почтовые адреса также объединя
ет улица Навои.

Благодаря древней истории, имея неповтори
мый современный облик, улица Навои продол
жает постепенно благоустраиваться и с каж 
дым днем становится все красивее. Таким о б 
разом, она как бы объединяет в себе прошлое, 
настоящее и будущее не только нашей столи
цы, но и всей страны.

В. СМИРНОВ.
Фото УзА.
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На собрании были рассмотрены 
итоги  со ц и а л ьн о -э ко н о м и ч е ско го  
развития сфер комплекса' в отчет
ный период, в частности ход вы
полнения постановлений Президен
та и правительства Республики Уз
бекистан, принятых в целях устра
нения воздействия мирового финан
сово-экономического кризиса, за
дач, определенных Постановлением 
Президента Республики Узбекистан 
от 1 апреля 2009 года «О мерах по 
дальнейшему повышению эффектив
ности использования высокотехно
логичного телерадиооборудования в 
системе Национальной телерадио
компании Узбекистана», а также ра
бота по созданию интегрированной 
сети информационных систем ор 
ганов местной власти, государ 
ственного и хозяйственного управ
ления, внедрению межведомствен
ного обмена электронными д оку 

ментами, обеспечению исполнитель
ской дисциплины в ведомствах, вхо
дящих в состав комплекса.

За прошедший период 2009 года

порту выполнены на 128 процентов, 
план проектов, включенных в про
грамму инвестиций, - на 120 про
центов.

Кроме того, на собрании была 
проанализирована работа, проводи
мая в рамках Государственной про
граммы «Год развития и благоуст
ройства села», а также выполнение 
таких приоритетных задач, как лока
лизация и модернизация производ
ства, расширение ассортимента вы
пускаемой продукции, снижение се

ло ком плексу было произведено 
продукции и оказано услуг на 834,8 
миллиарда сумов (темпы роста по 
сравнению  с этим же периодом  
2008 года составили 130,1 процен
та). В частности, объем предостав
ленных населению платных услуг 
составил 451,2 миллиарда сумов 
(140,8 процента).

Прогнозные показатели по экс-

бестоимости товаров, рациональное 
и экономное использование произ
водственных и сырьевых ресурсов, 
повышение экспортных возможнос
тей предприятий, совершенствование 
нормативно-правовой базы.

Были рассмотрены вопросы со 
здания интегрированной системы ин
формационных систем органов ме
стной власти, государственного и

хозяйственного управления, внедре
ния м еж вед ом ственного  обмена 
электронными документами, поддер
жки предприним ательства  путем 
внедрения инф ормационно-комму
никационных технологий в хокимия- 
те Ташкентской области, городских 
и районных хокимиятах, выполнения 
постановлений Президента и пра
вительства Республики Узбекистан 
о внедрении и развитии информа- 
ционно-коммуникационных техноло
гий в системе Государственно-ак
ционерной компании «Узавтойул», 
приняты соответствующие рекомен
дации по повышению эффективнос
ти осуществляемых работ в этом на
правлении.

На собрании была особо рас
смотрена исполнительская дисцип
лина в ведомствах и структурах 
ком плекса, даны конкретны е за 
дания и приняты решения в целях 
устранения недостатков и недоче
тов, допускаемых на местах в дан
ном направлении, повышения лич
ной ответственности руководите
лей и специалистов за обеспече
ние исполнительской дисциплины, 
подготовки и переподготовки ра
ботников.

УзА.

о д н и м
АБЗАЦЕМ

По сообщениям 
информационной службы 

Ташгорхокимията 
и наших корреспондентов.

✓  Международная благотворительная 
организация «Соглом авлод учун» открыла 
при Ташкентском городском медико-социаль
ном центре летний дневной оздоровитель
ный лагерь. В нем под присмотром врачей 
будут находиться в одну смену по 50 детей 
из малообеспеченных семей в возрасте от 6 
до 12 лет.

У  В ознаменование 2200-летия Ташкента
столичное отделение ОДМ «Камолот» разра
ботало проект «Мой Ташкент -  красивый 
край!», направленный на благоустройство и 
озеленение улиц и скверов. В двухмесячный 
срок более 32 тысяч молодых людей будут 
охвачены хашарами, займутся благотвори
тельной помощью по хозяйству одиноким пре
старелым жителям.

^  В общественном клубе-музее А. Ахма
товой «Мангалочий дворик» композитор и пе
вец Геннадий Арефьев и чтец-декламатор 
Ирина Парамонова провели музыкально-по
этический вечер «Босиком по облаку», посвя
щенный литературному творчеству заслужен
ного артиста РУз, члена Союза писателей РУз 
Владимира Баграмова.

С '-." В СТРАНЕ)
•  Земледельцы Андижанской, Сурхандарь

инской, Бухарской областей успешно выпол
нили договорные обязательства по заготовке 
зерна. На местах организованно продолжает
ся уборочная страда.

•  Зерноводы Навоийской области перевы
полнили свои договорные обязательства. Они 
сдали на приемные пункты около 1 0 0  тысяч 
тонн отборного зерна.

•  В Кашкадарьинской области организован
но продолжается уборка зерновых колосовых 
культур. Хлеборобы очищают освобожденные 
от урожая поля и проводят на них вспашку.

•  В кишлаках Имамота, Карнайчи, Ордай, 
Уймовут Ходжаабадского района Андижанс
кой области улучшилось водоснабжение. В це
лях эффективного использования водных ре
зервов озера Чилустун были проведены ши
рокомасштабные строительные работы, в ча
стности, разработан проект нового канала про
тяженностью 2600 метров. Через горный пе
ревал проложен водопровод более 26 км.

•  В поселке Янгиработ Хатырчинского рай
она заработал новый отдел загса. Его здание 
возведено в современном архитектурном сти
ле частной строительной фирмой «Муаззам 
хулкар орзуси».

•  Более 90 студентов Каракалпакского го
сударственного университета имени Бердаха 
активно участвуют в строительстве площади 
Мустакиллик в Нукусе, 50 юношей и девушек 
Нукусского филиала Ташкентского государ
ственного аграрного университета трудятся 
на опытном участке, группа студентов Нукус
ского филиала Ташкентского университета ин
формационных технологий работает на про
кладке новых линий связи системы «Коракал- 
поктелеком».

•  В оздоровительных зонах Навоийской об
ласти созданы все удобства для обеспечения 
содержательного летнего отдыха почти для 
20 тысяч детей. В настоящее время мальчики 
и девочки отдыхают в 1 2  загородных и 1 2  при
школьных лагерях.

•  Центральный банк Республики Узбекис
тан установил курсы иностранных валют к суму 
для ведения бухгалтерского учета, статисти
ческой и иной отчетности по валютным опе
рациям, а также исчисления таможенных и 
других обязательных платежей, в частности,
1 доллар США равен 1484,98 сума, 1 евро 
равен 2075,11 сума, 1 российский рубль ра
вен 47,52 сума.

(ЭД* В МИРЕ !
•  В ходе первого дня визита президента 

США Б. Обамы в Россию подписано рамочное 
соглашение о новом договоре о стратегичес
ких наступательных вооружениях, который мо
жет сократить количество ядерных боеголо
вок до полутора тысяч с каждой стороны. Под
писаны и другие двухсторонние документы. 
СЕГОДНЯ Б. Обама встретится с премьер-ми
нистром России В. Путиным и российскими 
правозащитниками.

•  Совет Безопасности ООН обсудил новые 
ракетные испытания Северной Кореи. В заяв
лении сказано, что Северная Корея в очеред
ной раз нарушила резолюцию ООН, что пред
ставляет угрозу международной региональной 
безопасности.

•  156 человек погибли и более 800 ранены 
в результате беспорядков в городе Урумчи, 
вспыхнувших на межэтнической почве. Как за
являют местные власти, сейчас ситуация взя
та под контроль. Около полутора тысяч чело
век арестованы.

•  Парламент Хорватии утвердил ВЧЕРА ли
дера Хорватского демократического союза 
Косар на посту премьер-министра страны. Это 
первая женщина в истории Хорватии, заняв
шая пост премьер-министра.

•  Саммит «Большой восьмерки» может сме
нить место проведения. Недалеко от города 
Аквилы произошло землетрясение. Организа
торы саммита решили, что если будут новые 
толчки, то всех участников саммита эвакуи
руют в Рим. Для поддержания порядка во вре
мя проведения саммита задействованы 15 ты
сяч полицейских.

•  Лидеры Франции и Великобритании под
твердили общие позиции по мерам борьбы с 
последствиями мирового финансово-экономи
ческого кризиса, вопросам изменения клима
та и нелегальной миграции.

•  Компания РервЮо, американский произ
водитель безалкогольных напитков, намерена 
инвестировать в развитие своего бизнеса в 
России 1 млрд. долларов.

•  В Нью-Йорке предъявлено обвинение про
граммисту С. Олейникову, которого считают 
виновным в утечке суперсекретных данных по 
банку «Голден Сакс» -  одного из титанов фи
нансового бизнеса. Олейников работал веду
щим специалистом и даже вице-президентом. 
Вскоре состоится суд, а пока он отпущен под 
залог в 750 тысяч долларов.

•  СЕГОДНЯ в Лос-Анджелесе пройдет це
ремония прощания с Майклом Джексоном. Би
леты на нее стремительно растут в цене. Их 
уже получили 18 тысяч фанатов, причем по
пасть вовнутрь театра, где состоится цере
мония, смогут лишь 11 тысяч. Сами похоро
ны, по завещанию певца, не должны уступать 
по зрелищности его шоу. Тем временем про
должаются споры вокруг завещания певца и 
причин его смерти.

•  СЕГОДНЯ -  канун дня Ивана Купалы. По 
древним поверьям, в темное время суток 
сверхъестественную силу приобретают рас
тения, вода, огонь. В Беларуси праздник 
встречают традиционными кострами и хоро
водами.

Мой любимый городТОЛИЦА
ДЕНЬ ЗА ДНЕМ
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0 ЗАСЕДАНИИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ПАЛАТЫ 

ОЛИЙ МАЖЛИСА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

Накануне в Законодательной палате Олий Маж
лиса Республики Узбекистан по инициативе пар
ламентской фракции Движения предпринимателей 
и деловых людей - Либерально-демократической 
партии Узбекистана состоялось обсуждение ито
гов сессии Совета коллективной безопасности 
ОДКБ, прошедшей 14 июня с.г. в Москве.

В ходе саммита глав государств ОДКБ были 
обсуждены основные тенденции международного 
развития, определены приоритетные направления 
деятельности Организации на предстоящий меж
сессионный период. По итогам встречи Узбекис
тан подписал ряд документов, направленных на 
обеспечение региональной безопасности и ста
бильности в зоне ответственности ОДКБ, за ис
ключением Соглашения о Коллективных силах опе
ративного реагирования (КСОР) Организации До
говора о коллективной безопасности. Руководством 
страны было озвучено Особое мнение Республики 
Узбекистан по данному документу.

Как отмечалось в выступлениях депутатов, со 
дня подписания Ташкентского Договора о коллек
тивной безопасности в 1992 году страна опреде
лила принципиальные позиции по отношению и к 
самой Организации, и к вопросу о статусе Кол
лективных сил ОДКБ.

Депутаты обсудили Особое мнение Узбекистана 
по Соглашению о КСОР. В частности, в этом Осо
бом мнении определено, что «КСОР должны быть 
предназначены для оперативного реагирования на 
вызовы и угрозы безопасности государств-членов 
ОДКБ, отражения внешней военной агрессии». При 
этом «Коллективные силы не могут использовать
ся как военная составляющая на пространстве СНГ 
и в государствах ОДКБ для решения споров и 
противостояния, которые могут возникнуть между 
этими государствами».

По этому вопросу депутат от фракции Социал- 
демократической партии «Адолат» И.Саифназа- 
ров подчеркнул, что речь идет о принципиаль
ных вопросах, определяющих цели и задачи Кол
лективных сил и самое главное - о предназначе
нии КСОР. Коллективные силы оперативного ре
агирования, по мнению парламентария, должны 
привлекаться и применяться только для отраже
ния внешней агрессии и вмешательства извне. 
Сегодня на территории стран СНГ имеется ряд 
так называемых «замороженных» конфликтов, ко
торые должны решаться только политическими 
средствами. Поэтому следует исключить любую 
возможность применения КСОР для их разре
шения, отметил в своем выступлении депутат. В 
Узбекистану исходят того, обметил дэрутат, 
что каждая из стран-участниц ОДКБ в состоянии 
решать свои внутренние противоречия и проти
востояния без привлечения вооруженных сил из
вне.

Парламентарии высказались и по другой прин
ципиальной позиции Узбекистана по данному воп
росу, суть которой заключается в необходимости 
соблюдения принципа консенсуса при принятии 
решения на развертывание и применение контин
гентов КСОР.

По мнению депутата Л.Гулямова, члена фрак
ции Народно-демократической партии в парламен
те, решение на развертывание и применение КСОР 
должно приниматься Советом коллективной безо
пасности только на основе консенсуса. Предложе
ние отдельных государств ОДКБ о том, что реше
ние на применение Коллективных сил принимает

ся «с согласия Сторон, для которых настоящее 
Соглашение вступило в силу», для узбекской сто
роны абсолютно неприемлемо, так как именно в 
этом случае нарушается принцип консенсуса, под
черкнул депутат.

Данный пункт Соглашения о КСОР, по мнению 
ряда депутатов, в корне противоречит Уставу 
ОДКБ, в статье 12 которого определено, что «Ре
шения Совета коллективной безопасности, Совета 
министров иностранных дел, Совета министров 
обороны и Комитета секретарей советов безопас
ности по вопросам, кроме процедурных, принима
ются консенсусом».

Выступавшие депутаты отметили, что создание 
КСОР затрагивает самые важные элементы суве
ренитета каждой страны, целый блок национально
го законодательства, регламентирующего вопросы 
безопасности. В связи с этим позиция Узбекиста
на, суть которой заключается в том, что государ
ство -  член ОДКБ может направлять свой контин
гент, включенный в состав КСОР, а также прини
мать решение о вводе на свою территорию воинс
ких контингентов других государств-членов ОДКБ 
только в том случае, если это не противоречит его 
национальному законодательству, абсолютно пра
вильна. Положение по данному вопросу, озвучен
ное в ходе Московского саммита Президентом стра
ны Исламом Каримовым, вытекает из принципов 
международного права и норм национального за
конодательства, подчеркнули депутаты.

Комментируя положения Особого мнения Узбе
кистана по Соглашению о КСОР, депутат А.Саи- 
дов отметил: «Мы не можем также согласиться с 
положением Соглашения, допускающим возмож
ность временного применения Соглашения о КСОР 
со дня его подписания, т.е. до проведения внут
ригосударственных процедур по утверждению это
го документа национальным парламентом. В таком 
случае теряется практическая целесообразность 
ратификации документа, полностью игнорируется 
мнение нашего парламента, к исключительной ком
петенции которого относится ратификация и де
нонсация подобных соглашений».

По Конституции Узбекистана, отметил депутат, 
ратификация международных договоров респуб
лики производится Олий Мажлисом. Кроме того, 
в соответствии с Законом «О международных до
говорах Республики Узбекистан» договоры по воп
росам, затрагивающим обороноспособность стра
ны, подлежат обязательной ратификации в парла
менте.

Депутаты особо отметили, что позиция руковод
ства Узбекистан? на саммите ОДКБ вызвала ши
рокий резонанс и поддержку среди политических 
и экспертно-аналитических кругов зарубежных 
стран.

Выступавшие единогласно поддержали принци
пиальную позицию Узбекистана по Соглашению о 
КСОР ОДКБ и отметили, что при принятии реше
ний в рамках Организации необходимо неукосни
тельно соблюдать требования Устава и основопо
лагающих документов ОДКБ, национального зако
нодательства стран, входящих в Организацию, иг
норирование которых может создать почву для воз
никновения противоречий и разногласий внутри 
ОДКБ.

По итогам заседания Законодательная палата 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан приняла со
ответствующее решение по этому вопросу.

УзА.

В а ж н е й ш и м  этапом  сниж ения  зависи
мости пред приятий  наш ей страны  от 
и м порта  является реализация  Государ
ственной пр огра м м ы  л о ка л и за ц и и . Се
годня по  р е спуб л и ке  вы года от ее о су
щ ествления исчисляется м но ги м и  сотня
м и м ил л и а р д о в  сум ов.

По программе 
локализации

ЗАПЛАНИРОВАННЫМ 
ПРИРОСТ

ОАО «ТегтгсЫ» производит технологическое обо
рудование и запасные части для предприятий мас
ложировой отрасли. Часть выпускаемого -  это ре
зультат работы по отраслевой программе локали
зации.

-  Если раньше для производства некоторых ви
дов продукции мы были вынуждены тратить время 
и средства на приобретение импортных комплекту
ющих, то сейчас все необходимое изготавливаем 
полностью в своих цехах, -  рассказывает главный 
инженер предприятия Шухрат Хилватов. -  Поэтому 
весь процесс производства сокращается до мини
мума, экономятся финансовые ресурсы и завода, и 
заказчика.

Среди «плодов» программы локализации -  б и 
тер-сепаратор БС, элемент технологического обо
рудования масложиркомбината, предназначенный 
для отделения м асленичной массы от ш елухи. 
Раньше подобные агрегаты закупались за рубе
жом, а теперь изготавливаются коллективом заво
да «ТегтигсМ». Они по качеству ничуть не хуже им
портных.

-  В ближайшее время начнем осваивать и лока
лизованный выпуск двойных встряхивателей - так
же важных компонентов в масложировом произ
водстве, -  продолжает Ш. Хилватов. -  Помимо про
изводства запчастей и оборудования для крупных 
масложировых комбинатов, мы также обратили вни
мание на мини-технологии. В частности, наладили 
изготовление первых экспериментальных образцов 
мини-цехов по выпуску масла. Они вполне соот
ветствую т запросам  небольш их ф ерм ерских хо 
зяйств и частных фирм по сельхозпереработке. Та
ких мини-цехов мы планируем собирать по 10-15 
ежемесячно, каждый из которых по себестоимости 
будет обходиться в 40 млн. сумов.

В цехах предприятия трудятся 100 высококвали
фицированных специалистов, среди которых нема
ло передовых рабочих, таких как найадчйк Закир 
Кудратиллаев, начальник участка Виктор Умаров, 
токарь Таир Рустамов, фрезеровщик Алим Алиев и 
другие. Коллектив завода с оптимизмом смотрит в 
будущее: спрос на готовую продукцию с маркой 
«ТепгнгсЫ» не уменьшается, а значит, удастся до 
конца года добиться запланированного прироста 
объемов производства на сумму 3,5 млрд. сумов.

-  Прошлый год завершили с темпом прироста 
промышленных показателей в 153,2 процента, -  
подытожила разговор ведущий экономист ОАО Люд
мила Пак. -  Реализовано готовой продукции на 1 
млрд. 212 млн. сумов. Всего же до конца нынеш
него года произведем оборудования и запчастей 
на 8 млрд. 750 млн. сумов, а реализация, по на
шим расчетам, составит 9 миллиардов сумов.

А лексей  АЛИ М КУЛО В.

Получить полезную информа
цию о потенциальных партне
рах, возможностях экспорта 
продукции, импорта современ
ных технологий стремиться, по
жалуй, каждый предпринима
тель, независимо от того, в ка
кой стране он работает.

Ориентируясь на такую по
требность, Отдел содействия 
торговле и инвестициям По
сольства Республики Польша в 
Республике Узбекистан старает
ся задействовать все имеющи
еся возможности. Так, недавно 
был открыт новый сайт 
\ллл/\м.1а5Икепигас1е.роу.р1.

-  Этот проект направлен преж
де всего на дальнейшую акти
визацию торгового и экономи
ческого сотрудничества между 
двумя странами, -  комментиру
ет советник Посольства Польши 
Славомир Стшалковски. -  На 
сайте предприниматели Польши, 
Узбекистана, Таджикистана мо
гут почерпнуть необходимые све
дения об инвестиционном кли
мате, правовой базе, бизнес- 
среде, условиях для создания 
совместных производств и мно
гом другом. Для пополнения ин
формации Отдел содействия 
торговле и инвестициям актив
но использует специализирован
ные порталы Министерства эко
номики нашей республики, 
польских агентств информации 
и иностранных инвестиций, раз
вития предпринимательства, 
польской Хозяйственной палаты. 
С нашего сайта есть выход на 
любую страну, с которой пред
приниматели хотели бы строить 
деловые отношения. В перспек
тиве начнем давать информацию 
по различным тендерам.

-  А как на сегодняшний 
день развивается узбекско- 
польское экономическое со
трудничество?

-  Работа по всем ключевым 
направлениям, определенным 
на заседании польско-узбекс
кой межправительственной ко
миссии по экономическому со
трудничеству в ноябре прошло
го года в Варшаве, продолжа
ется. Рабочий диалог по теку
щим вопросам торгово-эконо
мических отношений был про
должен в ходе визита в Польшу 
в апреле с. г. заместителя ми
нистра иностранных дел Узбе
кистана Рустама Тухтабаева. В 
ходе переговоров с заместите
лем министра экономики Рес
публики Польша Марцином Ко

мам уже переданы необходи
мые материалы для изучения.

Конечно, в последнее время 
на развитии польско-узбекских 
торговых отношений сказывает
ся мировой финансово-эконо
мический кризис. Так, товаро
оборот за четыре месяца ны
нешнего года сократился почти 
на 15 процентов по сравнению 
с аналогичным периодом про
шлого года. Спад обусловлен 
прежде всего сокращением 
внутреннего спроса, объемов 
производства продукции, вве
дением многими фирмами ре
жима жесткой экономии финан-

-  Отдел содействия торгов
ле и инвестициям посольства 
Польши в Узбекистане привле
кает польские компании к учас
тию в различных международ
ных выставках, проводимых в 
Ташкенте. В ряде выставок от
дел принял участие отдельным 
информационным стендом, чем 
способствовал изучению 
польскими предпринимателями 
конъюнктуры рынка, условий ра
боты, установлению взаимовы
годных контрактов. В качестве 
примера могу привести 
польскую компанию С Щ  одну 
из ведущих производителей ме-

ролцем состоялся обмен мне
ниями по углублению связей в 
таких отраслях, как сельское хо
зяйство, в частности хлопковод
ство, животноводство, семено
водство, перерабатывающая 
промышленность, ветеринария. 
Со стороны Польши была под
тверждена заинтересованность 
в расширении сотрудничества 
в области геологоразведки, по
иска и добычи полезных иско
паемых, нефтегазовой сфере, 
энергетике. Польские фирмы 
изучают предложения по учас
тию в проектах в рамках Сво
бодной индустриально-эконо
мической зоны в Навои. Могу 
сказать, что к ним есть инте
рес, тем более что в нашей 
стране накоплен 15-летний опыт 
по этому вопросу. Очень актив
но в данном направлении ра
ботает посольство Узбекистана 
в Польше. Первым двум фир-

совых средств. Однако объем 
польского экспорта в Узбекис
тан несколько увеличился и со
ставил 32,4 млн. долларов. При 
этом наибольший рост экспор
та -  56 процентов -  приходит
ся на машины и оборудование, 
в 4,2 раза больше приобрете
но текстильной продукции и 
материалов. На 41 процент воз
росли объемы поставок в Узбе
кистан породистого скота и про
дукции животноводства. Со сво
ей стороны ваша республика 
импортировала текстильные из
делия, продукцию хлопкопере- 
работки и химической промыш
ленности. По сравнению с про
шлым годом увеличились по
ставки готовых продуктов пита
ния.

-  Хотелось бы узнать о ре
зультатах проводимой рабо
ты на уровне предпринима
телей.

дицинских инструментов и им
плантантов. В ходе участия в вы
ставках ее представители уста
новили контакты с ведущими 
медицинскими учреждениями 
Узбекистана. И сегодня откры
тое в республике представитель
ство этой компании не только 
осуществляет поставки своей 
продукции, но и ведет обучение 
врачей передовым европейским 
методикам.

В целях расширения кон
тактов в сфере туризма в Уз
бекистане по приглашению НК 
«Узбектуризм» побывала груп
па представителей ведущих 
польских туристических компа
ний во главе с председателем 
Национального совета турис
тических палат Польши Алек
сандром Гертлером. Поездка 
по стране, многочисленные 
встречи с туроператорами 
Ташкента, Самарканда, Буха-

Новости. Открытия

ры, участие в туристической 
выставке позволили не только 
познакомиться с возможностя
ми развития в вашей стране 
туризма, но и наладить новые 
деловые связи. Думаю, прак
тические результаты не заста
вят себя долго ждать.

С 1 января нынешнего года 
в Ташкенте открыто предста
вительство известной 
польской фармацевтической 
фирмы Р01.РНАПМА. В насто
ящее время на узбекском рын
ке представлены 29 наимено
ваний препаратов, многие из 
которых уже хорошо известны 
потребителям. Всего это пред
приятие, организованное в 
1935 году, выпускает по евро
пейским стандартам более 80 
наименований фармацевтичес
кой продукции. В этом году 
компания планирует реализо
вать в Узбекистане продукции 
примерно на 4 млн. долларов.

-  Каковы ближайшие пер
спективы сотрудничества?

-  Во втором полугодии 
предстоит визит в Узбекистан 
вице-премьера Польши Валь- 
демара Павляка. Состоится 
второе заседание польско-уз- 
бекской межправительствен
ной комиссии по экономичес
кому сотрудничеству. Будет 
продолжено участие польских 
фирм и Отдела содействия 
торговле и инвестициям в 
осенних международных выс
тавках и ярмарках в Ташкен
те. Готовим семинар для пред
принимателей, возможно, 
организуем бизнес-ф орум. 
Все это, надеюсь, позволит 
сохранить темп роста взаим
ной торговли и выйти на но
вые формы взаимовыгодного 
экономического сотрудниче
ства в различных областях.

О. ХАРЧЕНКО.

ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
ГЕЛИОУСТАНОВКИ 

РАССЧИТАЕТ 
КОМПЬЮТЕР

Программа расчета компьютером температуры 
и коэффициента полезного действия солнечных воз
духонагревателей на основе трехслойной модели 
теплообмена подготовлена сотрудниками НПО 
«Академприбор» Академии наук Узбекистана.

Новый программный продукт предназначается для 
занимающихся созданием солнечных низкотемператур
ных установок научных и проектных организаций. Раз
работка также представляет интерес для вузов, подго
тавливающих бакалавров, магистров и аспирантов по 
курсу «Возобновляемые источники энергии».

Важность перехода на современные методы веде
ния инженерных расчетов в области гелиотехники для 
Узбекистана трудно переоценить, ведь перспективы 
использования энергии солнца в отраслях народного 
хозяйства и в быту в нашей стране исключительно 
благоприятные. Достаточно сказать, что только в Таш
кенте продолжительность солнечного сияния на безоб
лачном небе составляет 2870 часов в год. Имеются 
самые благоприятные возможности использовать да
ровую энергию для почти круглогодичного подогрева 
воды для бытовых целей, в холодные месяцы для по
догрева жилых помещений, а в жаркие месяцы для их 
охлаждения. Перспективно применение солнечной энер
гии при сушке сухофруктов, строительных панелей и в 
других отраслях промышленности.

ИЗУЧАЕМ 
ИНФОРМАТИКУ

Педагогическое программное обеспечение для 
практических и лабораторных занятий по инфор
матике подготовил Баходир Муминов.

Программа предназначается для обучения практи
ческим и лабораторным навыкам по предмету «Инфор
матика» в академических лицеях учащихся, укрепле
ния их знаний, формирования навыков по предмету и 
умения работать с компьютерными программами. Это 
программное обеспечение также прививает учащимся 
навыки самостоятельной работы. Облегчает работу пре
подавателей и с помощью тестов проверяет успевае
мость. Имеется сборник интерактивных упражнений.

ИДЕОЛОГИЧЕСКИЕ 
ОСНОВЫ |

НЕЗАВИСИМОСТИ
Электронное мультимедийное пособие для ши

рокого круга педагогов, специалистов по духов- 4  

но-просветительской работе и всем ответствен
ным за воспитание детей подготовлено сотруд
никами ООО «АВ11 МАТВ1ЮТ-КОЫ5А1.Т».

Программа предназначается для поддержания 
электронного пособия, созданного с учетом акту
альности вопросов укрепления духовных основ не
зависимости Родины, сбережения национальных 
ценностей, традиций и обычаев, повышения чув
ства любви к родному краю, верности независимо
сти. Полученные знания пользователи программы ; 
могут проверить с помощью тестов.

ОПЛАТУ ПРОИЗВЕДЕМ 
ПО ТЕЛЕФОНУ

Систему оплаты «1_АВВАУ Х12МАТ» через теле
фоны без Интернета создал Саидазиз Мирзаев.

Предназначается данная система для осуществ
ления платежей всех видов через городские или 
мобильные телефоны. Плательщик необходимую по- 1 
мощь при осуществлении оплаты получает в виде 
аудиосведений и указаний. В программе для каж
дого плательщика предусмотрена система защиты.

НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ 
ПРОГРЕССА

Оригинальная программа для ЭВМ, предназна
ченная для решения часто встречающихся в авиа
ционной, ракетно-космической и других отраслях ма
шиностроения задач, подготовлена ташкентцами.

Программа, авторами которой являются Хасан Эш- 
матов и Олимжон Кучаров, поможет сэкономить время 
и получить более точные при расчетах нелинейных за
дач флаттера. Этим термином принято обозначать яв
ление, приводящее к разрушению самолета, ракеты 
или иной конструкции из-за сложных вибраций.

Время работы программы в зависимости от типа ЭВМ 
составляет от нескольких секунд до нескольких минут.

ПОВЫШАЕТСЯ 
НАГЛЯДНОСТЬ 

ОБУЧЕНИЯ
Мультимедийные пособия по биологии и хи

мии для общеобразовательных школ подгото
вили сотрудники ООО «1п1о МесНа ТесНпо1од1ез».

Данные пособия предназначаются для учащихся 
8-9-х классов и призваны дополнить материал ос
новных учебников.

В пособиях материалы представлены с исполь
зованием различных средств сообщения информа
ции -  текста, графики, звука, видеоизображения. 
Это позволит интенсифицировать процесс обуче
ния, а также реализовать методические цели, кото
рые нельзя преподнести с помощью книжного учеб
ника.

Новый программный продукт призван поддержать 
традиционные формы обучения, интенсифицировать 
этот процесс, улучшить усвоение учебного матери
ала учащимися, развить их мышление.

Анатолий ЕРШОВ. 
Подборка подготовлена при поддержке 

Государственного патентного ведомства
Узбекистана.
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*  В е ч е р н и й  Т а ш к е н т Зд

а к  известно, р ы н о к  уп р а в л я ю щ и х  проф ессиональ  
н ы х ко м п а н и й , р а б о та ю щ и х в системе ж и л и щ н о - 

ко м м ун а л ь н о го  хозяйства , развивается с 2005 го д а . Сей
час в столице действую т 176 уп р а в л я ю щ и х  о р га н и за ц и й  
(ко м п а н и й ) по  о б сл уж и в а н и ю  ТЧСЖ. Более половины  
сущ ествую щ их товарищ еств за ка зы в а ю т им  усл уги . Это 
свидетельствует о  росте доверия ш и р ка то в  к  о б сл уж и 
ва ю щ и м  о р га низа ц иям .

В этом можно убедиться и на 
примере управляющей профессио
нальной компании ООО «Музафар 
сифатли таъмир» Юнусабадского 
района. Возглавляет ее человек с 
высшим техническим образовани
ем, компетентный, энергичный -  
Базарбай Ниязович Ниязов. Девять 
лет назад он пришел в систему 
ЖКХ. Богатый жизненный и трудо
вой опыт способствовал тому, что в 
2000 году его избрали председа
телем ТЧСЖ «Музафар коммунал», 
куда входило 56 многоквартирных 
Домов. Вопросов и проблем в шир- 
кате накопилось немало, и Базар
бай Ниязов детально их изучил и 
активно вместе с жильцами взялся 
за их решение, в результате зна
чительно улучшилось состояние об
щего имущества собственников жи
лья. Капитально отремонтировали 
собственными силами 14 домов, 
подъезды, благоустроили придомо
вые территории, очистили лестнич
ные площадки и подвалы от мусо
ра, вокруг домов посадили дере
вья. Словом, благодаря стараниям 
Базарбая Ниязовича и его команды 
ширкат «Музафар коммунал» стал 
одним из лучших в столице.

-  После выхода Постановления 
Президента «О дополнительных ме
рах по совершенствованию деятель
ности товариществ собственников 
жилья» от 10 февраля 2005 года, -  
рассказывает Базарбай Ниязов, -  
началось разукрупнение громозд
ких товариществ. На базе наших 56 
домов мы создали 13 ширкатов. Од
новременно очень актуальным ока
зался и вопрос создания профес
сиональных управляющих компаний 
и, самое главное, выгодным для 
жильцов. Ведь согласно данному 
постановлению управляющие ком
пании освобождаются от налогов, а 
следовательно, ее услуги обходят
ся собственникам квартир значи
тельно дешевле, чем привлечен
ные со стороны строительных орга
низаций.

Внимательно изучив законода
тельные документы, касающиеся 
дальнейшего развития коммуналь
ного хозяйства, опыт работы част
ных управляющих компаний Венг- 
рии& Словакии, други* стран, и гю-. 
лучив поддержку’ со "стороны рай
онного хокимията и Ассоциации то
вариществ частных собственников 
жилья, городской ассоциации 
ТЧСЖ, организовали в 2006 году 
управляющую компанию. Зарегист
рировали вновь созданную органи
зацию как общество с ограничен

ной ответственностью «Музафар си
фатли таъмир». Основная задача 
коллектива ООО -  организация тех
нической эксплуатации жилых до
мов и профилактического текуще
го ремонта, которым занимаются 12 
высококвалифицированных специа
листов -  сантехники, электрики, 
сварщики, дворники, проработав
шие в системе ЖКХ по десять и 
более лет. Организовали при ООО

ственниками квартир, на которых мы 
рассказывали о своих подходах к 
управлению и обслуживанию домов 
и сотрудничеству с владельцами 
квартир. Бухгалтерией управляю
щей организации составлена смета 
расходов на содержание лифтов, 
вывоз мусора, замену задвижек, ча
стично лежаков отопления, горяче
го и холодного водоснабжеия, про
ведение инвентаризации инженер-

Ш И И Н И М М М Й Н Ш
подъездкомам, чтобы они могли оз
накомить с ними владельцев квар
тир. 30 процентов средств, посту
пающих в виде оплаты эксплуата
ционных расходов, аккумулируются 
на специальном депозитном счете 
для капремонта домов.

Имея хорошую материально-тех
ническую базу, штат опытных спе
циалистов, управляющая компания 
ООО «Музафар сифатли таъмир» все

КАЖДОМУ ДОМУ -  
НАДЕЖНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

материально-техническую базу с не
обходимым количеством оборудо
вания, техники, сырья для произ
водства различных ремонтных ра
бот по дому. Чтобы люди не оста
лись без помощи в экстренных слу
чаях, создали аварийно-диспетчер
скую службу, установили круглосу
точное дежурство сантехников.

-  Первые договора были заклю
чены с семью ТЧСЖ на управление 
и обслуживание 43 многоэтажных 
домов, -  продолжает Базарбай Ни
язович. -  Заключению договоров 
управления предшествовало прове
дение нескольких собраний с соб-

ных коммуникаций, восстановление 
электроприборов. Помимо этого, 
рассчитывается стоимость текущего 
ремонта подъездов, освещения под
валов и лестничных площадок, об
новления детских игровых площа
док, обрезки деревьев и живой из
городи, ямочного ремонта внутри-.

л Дворбвых тротуаров,' услуг по кон“г- 
ролю и учету поступающих денеж
ных средств на расчетный счет 
ТЧСЖ, предоставлению отчетности 
в районные ГНИ, статуправления и 
т. д.

Сметы доходов и расходов вы
даются на руки всем домкомам и

заявки жителей выполняет своев
ременно и качественно. Коллектив 
имеет возможность обслуживать и 
оказывать техническую помощь до
мам других ТЧСЖ по заключенным 
договорам.

Отличный уровень управления и 
обслуживания домов позволил ООО 
увеличить число заказчиков. В на: 
стоящее время «Музафар сифатли 
таъмир» заключил договора уже с 
двадцатью ТЧСЖ, из них с девятью 
на постоянной основе, на техни
ческое обслуживание, финансовое 
и административное управление до
мами ширкатов.

Взятые обязательства успешно 
выполняются: проведен ремонт 
около пяти тысяч кв. м кровли, в 
подвалах 17 домов осуществлен те
кущий ремонт инженерных комму
никаций, в 28 домах установили ме
таллические двери, благодаря 
разъяснительной работе, проведен
ной управляющей компанией, каж
дый собственник квартиры трех до
мов двух ширкатов заключил пря
мые договора на обслуживание лиф
тов с ООО «Эверест сервис», в трех 
девятиэтажных домах отремонтиро
вали торцевые швы, очистили от му
сора всю ирригационную сеть, про
извели формовку живой изгороди 
и обрезку деревьев, вокруг домов 
разбили цветники, посадили около 
200 саженцев ели, построили пять 
детских игровых площадок. Сейчас 
работники ООО «‘Музафар сифатли 
таъмир» принимают все меры к 
тому, чтобы в осенне-зимнее вре
мя не допустить сбоев со снабже
нием многоквартирных домов га
зом, электроэнергией, теплом, го
рячей и холодной водой: ведется 
капитальный и текущий ремонт ос
новных инженерных коммуникаций 
и технологического оборудования. 
Весь обслуживающий персонал -  
электрики, слесари-сантехники при
ходят в квартиры по первому вызо
ву, устраняют поломки, и ни от кого 
из них теперь не услышишь, будто 
нет нужных материалов и деталей. 
Они есть -  и это уже сам по себе 
стимул... В том, что теперь горячую 
воду в дома подают и зимой, и ле
том, нет перебоев в обеспечении 
газом, электроэнергией -  немалую 
роль играет своевременная оплата 
жильцами домов коммунальных и 
эксплуатационных услуг

-  Специалисты у нас хорошие, -  
говорит Базарбай Ниязов, -  с ува
жением называю имена бухгалте
ров Татьяны Кан и Шахнозы Маг- 
рубджановой, сварщика Каримджа- 
на Шаседова, электрика Алишера 
Мусаходжаева, сантехников Музафа- 
ра Ниязова и Акмапя Туймухамедо- 
ва, дворника Марии Березник, дис
петчера Екатерины Болотовой.

Действительность убеждает в 
пользе и своевременности созда
ния подобных управляющих сервис
ных организаций в столице. За ко
роткий срок с их помощью приве
дена в порядок большая часть мно
гоэтажного жилого фонда, за счет 
кредитов реализованы задачи обу
стройства территорий, сделано мно
го полезного, чтобы горожанам жи
лось комфортнее.

ПЛОДЫ ПЕРЕМЕН

В настоящее время в Ю нусабадском районе ф ункционирует 321 
ТЧСЖ. Одно из них -  «Хамкорлик мустакиллик» было создано 
после выхода в 2006 году Постановления Президента «О дополнитель
ных мерах по совершенствованию деятельности товариществ собствен
ников жилья». Ш иркат взял под свою опеку пять ж илы х домов. В них 
насчитывается 216 квартир, в которы х проживаю т 648 человек. Все 

дома расположены рядом друг с другом в микрорайоне ТашГРЭСа.
-  До весны 2007 года 

наши дома входили в 
состав одноим енного 
товарищества, насчиты
вавшего 15 домов, -  
рассказывает исполни
тельный директор шир- 
ката «Хамкорлик муста
киллик» Екатерина Кли
ментьевна Литягина. -  
Обслуживать такое ко
личество домов правле
нию товарищества соб
ственников жилья было 
нелегко. Да и жителям 
дом ов нелегко  было 
проследить, на какие 
работы и в какие дома 
направлялись собран
ные ими средства. Вот 
и решили жильцы пяти 
домов выйти из состава 
громоздкого ширката и 
создать свое товарище
ство. Провели собрание, 
на ко тор ом  людям 
объяснили, что к чему. 
Обсудили, желают ли 
жильцы войти в малое 
товарищество. Выбрали 
представителей домов в 
правление ТЧСЖ. Ко
нечно, разукрупнение, 
создание малых товари
ществ -  дело новое, 
поэтому людям не все 
было привычно. Затем 
мы избрали ревизион
ную комиссию, в функ
цию которой входят кон
троль и проверка фи
нансовой деятельности 
правления ТЧСЖ, выб
рали пред сед ателя  
правления. В этом, по
жалуй, основное отли
чие ТЧСЖ от прежних 
ЖЭКов: председателя 
правления, и сп о л н и 
тельного директора, ре
визионную  ком иссию

выбирают сами жильцы, 
и если завтра их не бу
дет устраивать, к при
меру, какая-то кандида
тура, они вправе будут 
избрать кого-то друго
го. Но самое главное -  
мы сами распоряжаемся 
деньгами, взимаемыми с 
жильцов, зарабатывае
мыми по договору, и 
можем потратить их на 
то, что нужно нам преж
де всего -  на капиталь
ный и текущий ремонт, 
устранение проблем на 
аварийны х участках. 
Другой положительный 
момент -  за счет своей 
прибыли мы можем про
извести оплату эксплу
атационных услуг за ма
лоимущих жителей.

Работы по техничес
кому обслуживанию и 
содержанию  домов и 
придомовых территорий 
выполняются штатным, 
персоналом и специали
стами, которых нанима
ем по краткосрочным 
договорам.

Любая инициатива  
правления, если ее под
держивает большинство 
членов ширката, прини
мается к исполнению на 
общем собрании соб
стве н н и ко в  кварти р . 
Председатель и правле
ние ежегодно отчитыва
ются на общих собрани
ях о выполненной рабо
те, а с результатами 
оценки финансовой де
ятельности товарище
ства собственников зна
комит ревизионная ко
миссия.

Большую помощь в 
работе товарищ ества

оказывает районная ас
социация ТЧСЖ, членом 
которой мы являемся.

С созданием малого 
ширката «Хамкорлик му
стакиллик» многие про
блемы стали решаться 
оперативнее и эффек
тивнее.

т  За два года наше
го существования в до
мах товарищества про
изош ли разительны е 
перемены, -  продолжа
ет рассказывать Екате
рина Литягина. -  Капи
тально отремонтирова
ли три дома, в одном 
доме полностью поме
няли систему отопле
ния, в подъездах уста
новили 26 железных 
дверей, с высоким ка
чеством провели ре
монт 350 кв. м кровли, 
осушены все подвалы, 
во всех домах устране
на утечка воды из труб 
систем отопления и ка
нализации, обустроили 
две детские площадки 
(одну за счет спонсор
ских средств). Установ
ка в домах современ
ных приборов учета рас
хода горячей и холод
ной воды, электричества 
помогают сэкономить 
солидные средства. На
п р и м е р , тол ько  от 
электронных однофаз
ных счетчиков на элек
тричество  позволяет 
ежемесячно экономить 
около 50 тыс. сумов. 
Это 40 процентов от 
прежних расходов. К 
тому же эти приборы не 
просто учитывают рас
ход, но и стимулируют 
людей ответственнее

относиться к потребле
нию ресурсов.

Собственникам квар
тир нравится, что тер
ритория между домами 
стала чище, в подъез
дах порядок, все непо
ладки по дому оператив
но устраняются. В этом 
большая заслуга пред
седателя правления 
Ирины Ташевой, руко
водителя ревизионной 
комиссии Каюм-ака Аб- 
дуразакова, подъездко- 
мов Веры Юрченко, Ма
рата Бекмурадова и дру
гих членов ширката.

ТЧСЖ «Х ам корлик 
мустакиллик» активно 
продолжает свою дея
тельность: запланиро
вано полностью заме
нить пришедшие в не
годность инженерные 
коммуникации в доме 
№ 29, на средства шир
ката в двухэтажном доме 
будет произведен капи
тальный ремонт кровли, 
а в целом по ширкату 
будет осуществлен те
кущий ремонт 550 кв. 
м мягкой кровли. В ходе 
подготовки к осенне- 
зимнему сезону пред
стоит провести промыв
ку систем отопления, 
сделать проф рем онт 
инженерны х сетей и 
оборудования. Таким 
образом, ширкат «Хам
корл ик м устакиллик» 
наглядно доказал на 
собственном примере, 
что даже жильцы не
ско л ь ки х  небольш их 
домов могут работать 
вместе дружно и сла
женно, улучшая свои 
жилищные условия.

Г, . \ Ч .4 ,

Весело ребятам на детской площадке 
ширката.

Фото X. САЛИХОВА.

К СВЕДЕНИЮ
СОБСТВЕННИКОВ ЖИЛЬЯ!

При Ташкентской городской 
ассоциации ТЧСЖ функцио
нирует постоянно действую
щий консультативно-методи

ческий центр по вопросам 
деятельности товариществ.

Обращаться по телефонам: 
227-00-26, 227-00-35.

П од борку  по д гото ви л  Ахат МИНГУЛОВ.

Спрашивали - отвечаем
«Пожалуйста, разъясните, имеет л и  пра

во районный хокимият разм естить на зе 
мельной территории товарищества какие- 
ли б о объекты?

Б. Худояров».
По статье 35 Закона Республики У зб еки с 

тан «О товарищ ествах частных собственников 
жилья» без согласия общ его собрания членов 
ТЧСЖ органы государственной власти не м о
гут дать разреш ения на возведение на те р р и 
тории, принадлежащ ей товарищ еству, каких- 
либо объектов, если товарищ ество оф ормило 
государственны й акт на владение данным зе 
мельным участком.

«И з-за  отсутствия помещения в одн о 
домном ТЧСЖ  можно л и  провести отчет
ные собрания по подъездам ?

3 . Хасанов».
-  Если товарищ ество не имеет своего  по 

мещ ения, то отчетное собрание можно пр о 
вести в махаллинском комитете, близлежай- 
щей ш коле. Оно считается главным собрани
ем года, и к его проведению  надо подходить 
серьезно. По подъездам можно проводить с о 
брания, которые определяю т мнения по ка ко 
му-то конкретном у вопросу, но реш ение по 
нему должно приниматься на общ ем со б ра 
нии. Если в товарищ естве несколько домов, 
то в соответствии со статьей 23 Закона Рес
публики Узбекистан «О товарищ ествах част
ных собственников жилья» проведение еж е
годного общ его собрания членов ТЧСЖ обя
зательно должны предш ествовать собрания 
собственников помещ ений каждого его дома.

«В  нашем дом е один предприниматель  
выкупил несколько квартир. В них он орга
низовал офис, а в подвале -  какое-то про
изводство. Из подвала теперь постоянно  
раздается громкий шум, а во дворе дома  
валяю тся груды  мусора. Насколько закон
ны действия этого предприним ателя?

Б. Джалилов».
-  Действия предпринимателя незаконны. Во- 

первых, для того чтобы занять подвальное по 
мещ ение для личных нужд, предпринимателю  
необходим о  разреш ение  об щ его  собрания 
ТЧСЖ (протокольное реш ение), так как под 
вал является общ им имущ еством собственни
ков дома. Во-вторых, достаточно заглянуть в 
Жилищный кодекс Республики Узбекистан, где
в статье Тб сказано, что граждане и ю рид и 
чески е лица обязаны использовать нежилые 
помещ ения, расположенные в м ногоквартир 
ном доме, по прямому назначению.

Граждане и ю ридические лица обязаны с о 
держать нежилые помещ ения, оборудование 
и инвентарь в надлежащ ем порядке, прои зво 
дить необходимый ремонт, соблю дать сани 
тарные и противопожарны е правила, прини
мать меры по эконом ии топливно -энергети 
ческих ресурсов.

Размещ ение в нежилых помещ ениях, рас
положенных в м ногоквартирны х домах, пр о 
мышленных производств не допускается. Пе
речень видов деятельности, разреш енны х в 
этих помещ ениях, определяется Кабинетом  
М инистров Республики Узбекистан.

Р азм ещ ение пред приятий , учреж дений и 
о р га н и за ц и й  непр о м ы ш л ен н о го  характера , 
оф исов в нежилых помещ ениях, располож ен
ных в многоквартирны х домах, допускается в 
порядке, предусмотренном законодательством.

Как видим, предприниматель не имел пра
ва организовы вать в жилом м ногоквартирном  
доме промыш ленное производство.

«М ож ет л и  собственник частного пр е д
приятия покупать перечислением товар
но-материальные ценности д л я  собствен
ного пользования и оплачивать комму
нальные услуги  в счет получения прибы
ли ?

Б.Рахмонов».
-  Согласно ст. 24 Закона «О частном пред 

приятии» от 11.12.2008 г. № 558-И  «для част
ных предприятий в порядке, определяемом за 
конодательством, устанавливаются постоянные 
ставки налогов и других обязательных плате
жей в государственны й бю джет и госуд ар 
ственные целевые фонды.

Прибыль частного предприятия после упла
ты им налогов и других обязательных плате
жей поступает в распоряжение его соб ствен 
ника и не подлежит налогообложению».

С о гл а сно  ст. 15 вы ш е н а зва н н ого  З акона  
«собственник частного  предприятия  им еет 
право использовать по своем у усм отрению  
прибыль частного предприятия, остаю щ ую ся 
после уплаты налогов и других обязательных 
платежей...»

Исходя из вы ш есказанного, чистая прибыль 
частного предприятия, поступаю щ ая в распо 
ряжение собственника, может использоваться 
по его усм отрению , в том числе на цели, ука- 

|  занные в вашем письме.
Раиса ЛИ, 

главный инженер  
Таш горассоциации ТЧСЖ.

1



№ 132 (07.07.2009)

«Шарк тароналари-2009»

ИСКУССТВО,
ПРИЗЫВАЮЩЕЕ К ДОБРУ

М еждународны й музыкальный фестиваль 
«Ш арк тароналари», традиционно проводимый 
по инициативе Президента Ислама Каримова в 
городе Самарканде, способствует созданию  
необходимы х условий и возможностей для 
изучения и пропаганды национального искус
ства, взаимному обмену мнениями и опытом

I музы кантов десятков
Этот фестиваль, который 

снискал огромный интерес и 
внимание во всем мире, игра
ет особую роль в выявлении та
лантов, прославлении их твор
чества в мировом масштабе.

Одним из таких дарований 
является и победительница 
Международного музыкально
го фестиваля «Шарк тарона
лари» 2005 года, старший 
преподаватель кафедры ру
ководства ансамблями на
родных песен и танца Ташкен
тского государственного ин-

стран.
ститута культуры имени Аб
дуллы Кадыри Нодира ПИР- 
МАТОВА, которая поделилась 
своим мнением о значении 
этого форума:

-  В нашей стране под руко
водством Президента Ислама 
Каримова особое внимание уде
ляется развитию национальной 
культуры, поощрению труда де
ятелей искусств, находящихся 
в непрерывном творческом по
иске, их всесторонней поддер
жке. Музыка играет незамени
мую роль в приобщении людей

к прекрасному, обогащении и 
развитии их духовного мира. 
Она вносит огромный вклад в 
укрепление сотрудничества и 
общение представителей раз
ных культур и народов, фор
мирование атмосферы добра 
и высокой духовности.

Международный фестиваль 
«Шарк тароналари» ярко де
монстрирует мировому сооб
ществу богатую духовность 
нашего народа, его немеркну
щие традиции и ценности, а 
также заботу, проявляемую го
сударством о развитии со
временного музыкального ис
кусства. В 2005 году в фести
вале участвовали исполните
ли, музыканты, музыковеды, 
любители искусства из соро
ка с лишним стран. Празднич
ные торжества, различные ме
роприятия, организованные в 
рамках фестиваля, были по

священы творчеству великого 
поэта и мыслителя Алишера 
Навои. Участвуя в них, я ис
полнила две песни в жанре 
катта ашула на газели Алише
ра Навои «Айлагай» и «Оя».

Благодаря победе на этом 
престижном музыкальном фо
руме приняла участие в меж
дународных музыкальных фес
тивалях, смотрах-конкурсах, 
концертах, симпозиумах искус
ства, прошедших во Франции, 
Бельгии, Италии, Турции, Ни
дерландах, Марокко. В них мы 
выступали с программой, куда 
были включены такие нацио
нальные жанры, как маком, кат
та ашула, лапар-ялла.

Хотя они прозвучали на 
родном языке, наши концер
ты пришлись по душе всем 
поклонникам искусства и ис
кусствоведам. У европейских 
любителей музыки вызвали 
большой интерес циклы ма- 
ком ов «Дугох», «Бузрук», 
«Наво», песни в жанре катта 
ашула «Кукарди чаман», «Ох, 
ким», «Эй, дилбари жононим».

В век сложных технологий, 
глобальных проблем, динамич
ного развития в жизни чело
века все больше возрастает 
значение музыки, которая спо

собствует духовно-нравствен
ному воспитанию . В этом 
смысле данный музыкальный 
фестиваль предоставляет ши
рокие возможности для зна
комства с жемчужинами вос
точной культуры -  бессмерт
ными музыкальными произве
дениями во всем мире, выяв
ления новых талантов.

Несомненно, что и нынеш
ний Международный музы
кальный ф естиваль «Шарк 
тароналари», который состо
ится в древнем и вечно мо
лодом Самарканде накануне 
1 8 -летия  н е за в и с и м о с ти  
страны, наряду с демонстра
цией неповторимого облика 
и щедрости узбекской зем
ли, его чарующей природы, 
великого созидательного по
тенциала нашего толерант
ного и гостеприимного наро
да будет насыщен концерта
ми, творческими встречами, 
беседами и дарует его учас
тникам и поклонникам ис
кусства хорошее настроение, 
вдохновение, пробудит в сер
дцах людей благородные 
чувства доб(эа, любви и ми
лосердия.

Записала корр.УзА  
Назокат УСМАНОВА.

Культура мира

В 1949 году, ровно  60 лет назад , на гру 
бо сколоченны х деревянны х подм остках  
проход ил  неаполитанский  ко н ку р с  кр асо 
ты. М ох*но себе представить, к а к  л иковали  
ж ители  небольш ого ры бачьего селения 
П оццуоли , что близ Неаполя, ко гд а  узн а 
ли, что им енно их  15-летняя синьорина  
София Ш икол оне  стала его победительни
цей -  «Принцессой моря».

менательная встреча с Витто
рио де Сика, предрешившая 
всю артистическую судьбу на
чинающей актрисы. Режиссер 
и сам актер Витторио Де Сика 
не только открыл Лорен, но 
стал ее учителем, ее режис
сером, с которым она создала

Иные, правда, удивлялись, 
ведь совсем недавно эту го
ленастую девчонку называли 
«стеккетто», что означает «жер
дочка», за худобу и высокий 
рост, да и лицом она была так 
себе, надо же, как измени
лась...

ному фильму в год с участием 
Софи Лорен. Именно этим 
фильмам суждено было стать 
наиболее значительными в ее 
фильмографии: «Боккаччо-70», 
«Затворники Альтаны», «Вчера, 
сегодня, завтра». «Брак по-ита- 
льянски»...

А в личной жизни актрисы 
в самом конце 1968 года тоже 
происходит важное событие -  
рождение первенца, которого 
назвали Карло Понти-млад- 
шим, или просто Карлетто. 
Этого события родители жда
ли долго, ведь Софии уже 34 
года. А через четыре года по
является еще один мальчик -  
Эдуардо.

Забегая вперед, скажу, что 
старший из мальчиков стал ди-

«ПРИНЦЕССА МОРЯ», 
ПОКОРИВШАЯ МИР

Подобных конкурсов в Ита
лии проходило немало, и вряд 
ли кто-то вспомнил бы сейчас 
ту, совсем юную победитель
ницу, если бы она не стала 
всемирно знаменитой актри
сой -  Софи Лорен.

Став «Принцессой моря», 
София через год выступает 
уже в общеитальянском кон
курсе, но «Мисс Италией» ей 
стать не удается, хотя специ
ально для нее жюри утверж
дает титул -  «Мисс изяшрство», 
что тоже неплохо. Появились 
подарки, денежные премии, 
платья, приемы, фото на об
ложках престижных журналов. 
Неужели мечта сбылась? Стра
ница перевернута, а новая пу
ста, ее предстоит заполнить 
работой над другой мечтой -  
стать актрисой.

Дни напролет проводила 
София среди таких же статис
ток в приемных продюсеров. 
Наконец, ее утвердили на глав
ную роль в фильме «Африка 
под морями». «Роль ваша, -  
буркнул продюсер, -  есть 
только одно «но» - мне не нра
вится имя. Шиколоне звучит 
вульгарно и просто никуда не 
годится». Вдруг лицо его про
сияло, и он кивнул на плакат 
своей предыдущей картины, 
где главную роль играла не
кая Марта Торен. «Вот Торен 
звучит замечательно, но уже 
было!» И вместо первой бук
вы он начал в алфавитном по
рядке подставлять другие, 
пока не дошел до «л». Так по
явилась на свет Софи Лорен. 
Точнее сказать, появилось имя. 
Актрисы еще не было. Была 
девушка редкой, даже для ита
льянки, красоты, редкого, 
даже для неаполитанки, тем
перамента и сокрушительных 
амбиций. И все же этих ка
честв не хватало, чтобы стать 
«звездой». Нужно было еще 
везение... И ей действитель
но повезло! Произошла зна-

лучшие свои роли.
Если для неаполитанской 

Золушки доброй феей, при
несшей ей актерское счастье, 
был режиссер и ее партнер 
по многим фильмам Витторио 
де Сика, то в качестве сказоч
ного принца явился ей Карло 
Понти. Его фирма была тесно 
связана с американскими мо
нополиями, и это он органи
зовал поездку Софии в Гол
ливуд и начал широкую рек
ламную кампанию по превра
щению ее в звезду мирового 
масштаба. В 1957 году они по
женились в Мексике, хотя этот 
брак католическая церковь 
долго не признавала, так как 
у Понти уже была семья.

Многое сделал Понти для 
любимой, но главное, он при
гласил художественным настав
ником к Софии ее старого учи
теля, Витторио д е Сика, и обес
печил ей в фильмах не только 
главные роли, но и первокласс
ных партнеров -  постоянным из 
них был Марчелло Мастроянни.

Витторио де Сика, упорно 
работая с актрисой, помог ей 
избавиться от штампов голли
вудской звезды, сбросить ше
луху эффектных, но чисто вне
шних и шаблонных манер и 
приемов. Он помог Лорен вновь 
обрести -  но теперь уже на 
более высоком уровне мастер
ства -  подлинно народные чер
ты ее таланта, стать вдумчивой 
и многогранной актрисой.

Первым фильмом по воз
вращении из Америки стал 
фильм по антифашистскому 
роману Альберто Моравиа -  
«Чочара». За роль Чезиры Ло
рен была награждена многи
ми призами, в том числе «Ос
каром», который ей присуди
ли в Америке как лучшей ино
странной актрисе года. Так на
чалась эпоха Лорен -  Де Сика. 
Карло Понти подготовил кон
тракт, согласно которому Де 
Сика обязался снимать по од-
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рижером Венского оркестра, 
а младший -  продюсером.

...А съемки идут своим че
редом. В 1969 году выходит 
фильм «Подсолнухи», за кото
рый журналисты Голливуда 
присудили Софи Лорен приз 
«Золотой шар» как самой по
пулярной актрисе мира, со
гласно опросу, проведенному 
в 38 странах.

В начале 70-х годов выхо
дит автобиографическая книга 
«Живя и любя», написанная ак
трисой. А в 1980-м София сня
лась в фильме «История Софи 
Лорен», сыграв две роли: свою 
мать, Ромильду Виллани, и 
себя, Софию Шиколоне, Софи 
Лорен, синьору Понти.

В 1991 году София приез
жает в Москву на Междуна
родный кинофестиваль с млад
шим сыном и своим фильмом 
«Суббота, воскресенье, поне
дельник», посвященным памя
ти Витторио де Сика. Но все 
это уже история...

А чем же занимается акт
риса ныне? Вот данные Ин
тернета. В 2001 году снялась 
в фильме «Франческа и Нун- 
циата», а потом еще в четы
рех. В нынешнем году вышел 
фильм «Девять». В нем Софи 
Лорен играет роль матери 
главного героя -  Гвидо. Жизнь 
продолжается! Правда, уже без 
Карло Понти... Он умер в 2007 
году в почтенном возрасте 94- 
х лет, прожив с красавицей 
супругой более полувека.

«А что касается моей арти
стической карьеры, -  подво
дит итог Софи Лорен, -  то да, 
я удовлетворена, но не пол
ностью. Потому что актриса по
стоянно ищет чего-то, что дол
жно ее подстегивать, вести 
вперед, заставлять делать все 
лучше, работать с упорством, 
воодушевлением, страстью. 
Иначе я не могла бы быть акт
рисой...»

Галина ВЛАСОВА.

Сохраняя традиции народного творчества, мы 
развиваем современную культуру.

Лето. Отдых

ЗАПЛАНИРОВАНА 
ОБШИРНАЯ ПРОГРАММА

I Распахнули свои двери около 40 приш кольны х лаге
рей во всех районах города Таш кента. В их числе и 
городской приш кольный лагерь «Бойчечак».

-  У нас все усилия на
правлены на создание ка
чественного, активного, по
лезного отдыха детей в те
чение летних каникул, -  
рассказывает начальник 
лагеря Л. Ходжаева. -  За 
первую смену в лагере от
дохнут 112 школьников. 
Организовано восемь отря
дов. Уютные комнаты отды
ха, иф и занятий в круж

ках оснащены всем необ
ходимым. Мы подготовили 
детям много сюрпризов. 
Запланирована обширная 
программа тематических, 
спортивных, познаватель
ных мероприятий, среди 
них «Узбекистан -  Роди
на моя!», посвященный 
2200-летию Ташкента, день 
библиотеки, спартакиада, 
экскурсия по городу.

В кружках «Умелые 
руки», «Вышивание бисе
ром», «Юный художник», 
«Музыкальный» дети мо
гут в полной мере рас
крыть свои художествен
ные способности.

В дни летних каникул 
отдыхающие в лагере 
«Бойчечак» пройдут курс 
оздоровления.

Акбар АЛИЕВ.

Х О В А Н Ы Е  МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ 

ХУДОЖЕСТВЕННЫЕ 

ИЗДЕЛИЯ

сТармония красоты 
и надсЖности
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Невероятно, но фак

НАЙДЕН 
ПРЕДОК СЛОНОВ

Ученые обнаружили древнейшего предка со
временных слонов. Возраст находки составля
ет более 60 миллионов лет. Палеонтологи от
мечают, что кости были обнаружены в том же 
регионе, что и предыдущий рекордсмен, воз
раст которого составлял 55 миллионов лет.

О станки нового вида, получивш его имя 
ЕгНЬепит аггоию гит, были найдены в Марок
ко. По словам ученых, эти животные были со
всем небольшими: 50-60 сантиметров в длину 
и весили 4-5 килограммов. Их родство с со
временными слонами было установлено после 
анализа зубов и черепа животного.

В частности, ученые отмечают, что бивней у 
этих животных не было. Однако они обладали 
увеличенными резцами, которые в ходе эволю
ции и превратились в бивни. Это превращение 
произошло гораздо позже - примерно 33-23 
миллиона лет назад.

Совсем недавно ученым в Индонезии уда
лось обнаружить останки предка современных 
азиатских слонов. Прекрасно сохранившиеся 
останки, возраст которых превышает 200 тысяч 
лет, были обнаружены в песчаном карьере. Вы
сота древнего слона при жизни составляла 3,2 
метра, что немного выше средней высоты со
временных азиатских слонов.

ПТИЦЫ видят 
МАГНИТНОЕ ПОЛЕ

Ученые нашли молекулу, которая помогает 
птицам ориентироваться в магнитном поле Зем
ли.

Перелетные птицы выбирают направление пу
тешествия, ориентируясь по магнитным линиям 
магнитного поля Земли. Ученые до сих пор не 
выяснили однозначно, как именно устроен внут
ренний компас птиц. Тем не менее большин
ство специалистов считают, что за ориентацию 
отвечают белки криптохромы, находящиеся в 
глазах пернатых. Молекулы этих белков спо
собны менять свое положение в пространстве 
под воздействием магнитного поля.

Один из авторов нового исследования, Клаус 
Шультен, придерживается мнения, что магнит
ное поле влияет на ход реакций переноса элек
тронов, в которые вовлечены криптохромы. Для 
протекания подобных реакций криптохрому ну
жен партнер. Коллега Шультена предположил, 
что таким партнером может выступать супе- 
роксидный радикал - активная форма кислоро
да с одним неспаренным электроном. Супё- 
роксид токсичен для клеток, и коллега Шульте
на выбрал его по ошибке. Однако в ходе экс
периментов выяснилось, что радикал хорошо 
подходит на роль напарника криптохрома.

В последние годы биологи выяснили, что к 
магнитному полю чувствительны не только пти
цы, но и многие другие живые организмы, на
пример, морские черепахи и даже коровы.

УТЕРЯННУЮ
лицензию ЖШ №011511, регистрационный номер 1095-06, 
от 4 июня 2004 года на право торговли, выданную хокимия- 
том Сергелийского района города Ташкента на имя Коси- 
мова Абдухамида Абдувахидовича,

СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНОЙ.

УТЕРЯННЫЙ
патент № 0012944, СТИР 447440739, регистрационный 
номер 0902030, от 22 ноября 2004 года на право тор
говли, выданный хокимиятом Шайхантаурского района 
города Ташкента на имя Косимова Абдухамида Абдува
хидовича,

СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

Фермерское хозяйство «ХАЗА1МО\/ 511ММАТ1И-А 
АСВО» Зангиатинского района, ИНН 206247061, 

ЛИКВИДИРУЕТСЯ.
Претензии принимаются в течение двух месяцев 

со дня опубликования объявления по телефону 
572-33-77.

Коллектив Государственной компании «Тошэлек- 
тротранс» выражает искреннее соболезнование на
чальнику службы эксплуатации энергохозяйства ком
пании Кадырову Фарруху Батыровичу в связи с кон
чиной отца

КАДЫРОВА Батыра Вохидовича.

Администрация и коллектив Республиканского музы
кального колледжа имени Х.Х. Ниязи скорбят по поводу 
кончины заслуженного деятеля искусств Республики Уз
бекистан, члена Союза композиторов Узбекистана, во
енного дирижера, старейшего педагога РМК 

ПЕТРОВА Рево Марковича 
и выражают глубокие соболезнования родным и близ
ким покойного.

Ташкентский городской Совет объединения профсо
юзных организаций и профсоюзный актив города выра
жают искреннее соболезнование главному специалисту 
отдела организационных работ Ташкентского городс
кого Совета объединения профсоюзных организаций 
Шулятниковой В. А. по поводу кончины брата

КОНДРАШОВА Анатолия Алексеевича.
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